

平成二十年十一月十一日提出
質問 第二二二九号

米国原子力潜水艦の我が国への無通報寄港に対する政府の対応等に関する質問主意書

提出者 鈴木宗男

米原子力潜水艦の我が国への無通報寄港に対する政府の対応等に関する質問主意書

本年十一月十日午前十時頃、米海軍の原子力潜水艦プロビデンスが、一九六四年八月の声明に反して我が国政府への事前通報なしに沖縄県うるま市の米軍施設ホワイトビーチ沖に寄港（以下、「事前通報なしの寄港」という。）し、約二時間停泊したと承知する。右を踏まえ、以下質問する。

一 「事前通報なしの寄港」に対する外務省の見解如何。

二 新聞報道によると、在日米大使館は「事前通報なしの寄港」の原因は米海軍内部の連絡ミスであると説明をし、謝罪したとのことであるが、外務省は具体的にどのような連絡ミスがあったのか、その詳細について説明を受け、把握しているか。

三 外務省が「事前通報なしの寄港」を初めて知った時刻を明らかにされたい。

四 三の時点から、外務省においてどのような初動対応をとったのか説明されたい。

五 新聞報道によると、「事前通報なしの寄港」を受け、外務省の西宮伸一北米局長は十日午前十一時頃、ズムワルト駐日米国公使に電話で抗議をしたとのことであるが、抗議の具体的内容について説明されたか。

六 五の抗議に対し、米国側からどのような回答があったのか説明されたい。

七 西宮局長は、なぜズムワルト公使を呼びつけて直接抗議するのではなく、電話で抗議をしたのか。我が国政府がとるべき対応として甘すぎるのではないか。

右質問する。